
Verbale N° 2 

Seduta del Consiglio di Istituto del 19 dicembre 2019 

Oggi, giovedì 19 dicembre 2019, alle ore 17:30, nell’Aula 19 dell’Istituto, si è riunito, regolarmente 
convocato, il Consiglio di Istituto del Liceo Statale “Veronica Gambara”, per discutere il seguente 
ordine del giorno: 

1. Esame e approvazione del verbale della seduta precedente;  

2. Viaggi d’istruzione, scambi culturali, soggiorni studio 2019/20: esame del prospetto comparativo 
e delibera dell’acquisto e dell’aggiudicazione dei servizi;  

3. Piano delle attività attuative del PTOF per l’a.s. 2019/20 – 2^ periodo didattico: esame e delibera; 

4. Programma annuale E.F. 2020: esame e delibera;  

5. Regolamento del fondo economale per le minute spese: esame e delibera;  

6. Contributi delle famiglie degli studenti iscritti per l’a.s. 2020/21: discussione e delibera;  

7. Comitato di valutazione: designazione del rappresentante della componente genitori;  

8. Adesione alla rete “A scuola contro la violenza sulle donne”;  

9. Presentazione delle linee programmatiche della rappresentanza studentesca;  

10. Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti: 

il Dirigente scolastico prof. Spinelli Giovanni 

per la componente genitori: 

Di Stefano Eleonora 

Zanotti Raffaella 

Di Miceli Sergio Onofrio 

Cinque Salvatore 

per la componente docenti: 

Antonietti Fabio 

Gramano Franco (esce alle ore 18.45) 

Turco Leonardo (entra alle ore 18.00) 

Bussacchetti Francesco 

Ventura Sara 

Olivari Angelo 

Gatelli Maria Paola 
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Bonfadini Paola 

per la componente studenti: 

Stanga Luca 

Musumeci Stefania 

Recaldini Syana Lhyla 

per la componente ATA: 

Borzacchiello Emma 

Zanella Emanuela 

 

Risultano assenti: 

Hernandez George Mateo (componente studenti). 

Presiede la sig.ra Eleonora Di Stefano, verbalizza il prof. Francesco Bussacchetti. 

 

Punto 1. 

Esame e approvazione del verbale della seduta precedente 

Il verbale della seduta del 5 dicembre 2019, disponibile nella sezione “Area riservata Consiglio 
d’Istituto” del sito istituzionale della scuola, viene approvato all’unanimità (delibera n. 14). 

 

Punto 2. 

Viaggi d’istruzione, scambi culturali, soggiorni studio 2019/20: esame del prospetto comparativo e 
delibera dell’acquisto e dell’aggiudicazione dei servizi 

E’ presente la prof. Chiara Glisoni, referente per i viaggi d’istruzione, che illustra il prospetto di cui 
sopra.  Come previsto dalla normativa, sono state contattate sei agenzie diverse da quelle dello scorso 
anno, di cui solo due hanno presentato un’offerta. Tutti i preventivi per i viaggi d’istruzione proposti 
rientrano nel tetto massimo di spesa stabilito dal Consiglio di Istituto tranne i viaggi n. 3, 10 e 14 del 
prospetto, per i quali si procederà alla trattativa diretta con altre agenzie. Lo stesso dicasi per il viaggio 
n. 16, il cui prezzo supera quanto deliberato in Consiglio di classe. Per quanto riguarda gli scambi 
culturali, la prima parte (alunni stranieri ospiti a Brescia) è già stata svolta ed era già stata approvata 
lo scorso anno mentre resta da approvare la seconda parte (alunni del “Gambara” ospiti all’estero). 
Per quanto riguarda i soggiorni studio (stage linguistici), le classi coinvolte sono due quarte 
(Inghilterra) e due terze e una quarta (Irlanda). Va inoltre precisato che si tratta di attività organizzate 
all’estero da scuole e agenzie specializzate secondo diverse modalità, quindi risulta difficile fare 
comparazioni. Si è tenuto conto pertanto non solo dei costi, ma anche dell’interesse culturale di ogni 
singola proposta. Infine, sono previsti i consueti stage sportivi a Bibione e Jesolo. 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n. 15).  
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Punto 3. 

Piano delle attività attuative del PTOF per l’a.s 2019/20 – 2^ periodo didattico: esame e delibera 

Il prof. Antonietti illustra i progetti del PTOF del secondo periodo didattico, presentati in un nuovo 
formato, secondo quanto previsto dal nuovo Regolamento amministrativo-contabile delle istituzioni 
scolastiche. I progetti sono suddivisi in diverse aree: progetti scientifici in area curriculare, progetti 
scientifici in area extra-curriculare, progetti umanistici in area curriculare, progetti umanistici in area 
extra-curriculare, servizi agli studenti, certificazione lingue straniere, liceo musicale, biblioteca, 
adesioni a convenzioni - reti - accordi, alternanza scuola/lavoro, scambi, un treno per l’Europa. Il 
prof. Antonietti sottolinea che i finanziamenti assegnati includono gli oneri a carico 
dell’Amministrazione scolastica. Il prof. Bussacchetti chiede se è possibile valutare il peso specifico 
di ciascuno dei tre licei del “Gambara” nell’attribuzione dei finanziamenti. Il Dirigente scolastico 
afferma che – a suo avviso – le risorse sono attribuite in modo sostanzialmente equo. 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n. 16).  

 

Punto 4. 

Programma annuale E.F. 2020: esame e delibera 

Il Dirigente scolastico, premesso che è già pervenuto il parere favorevole del Revisore dei conti, 
illustra il Programma annuale dell’esercizio finanziario 2020, anch’esso predisposto in un nuovo 
formato, secondo quanto previsto dal nuovo Regolamento amministrativo-contabile delle istituzioni 
scolastiche. Viene specificato che si tratta di un bilancio di competenza, comprensivo dei residui attivi 
e passivi che, unitamente al saldo di cassa, danno luogo a un avanzo di amministrazione utilizzato in 
attività e progetti. A questo proposito, il Dirigente scolastico sottolinea con soddisfazione che è stata 
accreditata dal MIUR una sostanziosa somma, che contribuirà a incrementare l’offerta formativa e le 
strumentazioni della scuola. Dopo uno scrupoloso esame delle entrate, delle spese e dei finanziamenti 
che la scuola riceve dallo Stato e dalla provincia nonché dei contributi dei privati (essenzialmente le 
famiglie degli iscritti), il Programma annuale dell’esercizio finanziario 2020 viene approvato 
all’unanimità dal Consiglio (delibera n. 17). 

 

Punto 5. 

Regolamento del fondo economale per le minute spese: esame e delibera 

Il Dirigente scolastico richiama la normativa che prevede la necessità di dotarsi di un fondo 
economale, di esclusiva competenza del DSGA, al fine di garantire il regolare svolgimento delle 
attività ordinarie. 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n. 18).  

 

Punto 6. 

Contributi delle famiglie degli studenti iscritti per l’a.s. 2020/21: discussione e delibera 
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Il Dirigente scolastico sottolinea l’importanza per il funzionamento complessivo della scuola dei 
contributi volontari da parte delle famiglie degli iscritti. Tuttavia, vista la tendenza al progressivo 
decremento di tali contributi malgrado le cifre richieste siano immutate dal 2012, si discute sulle 
modalità di un maggior coinvolgimento dei genitori. Il sig. Cinque, dopo aver osservato che non è 
giusto che tutti gli studenti usufruiscano di attività e progetti finanziati da una minoranza, propone 
che il Consiglio di Istituto si faccia promotore di un Comitato dei genitori eletti come rappresentanti 
nei singoli Consigli di classe per favorire un momento di confronto e di condivisione. Il Dirigente 
scolastico ricorda che tale Comitato, come quello degli studenti, era già previsto nei Decreti delegati 
del 1974. Si concorda quindi di convocare tale Comitato un sabato di gennaio. 

Il Consiglio approva all’unanimità le quote del contributo richiesto: rispettivamente € 150 per gli 
studenti che frequentano il Liceo musicale; € 140 per gli studenti che frequentano il Liceo linguistico; 
€ 120 per gli studenti che frequentano il Liceo delle Scienze umane, diurno e serale (delibera n. 19).  

 

Punto 7. 

Comitato di valutazione: designazione del rappresentante della componente genitori 

Essendosi resa vacante la carica di rappresentante della componente genitori nel Comitato di 
valutazione (di cui il Dirigente scolastico ricorda sinteticamente le competenze), la componente 
genitori del Consiglio propone come candidato il sig. Di Miceli Sergio Onofrio. 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n. 19). 

 

Punto 8. 

Adesione alla rete “A scuola contro la violenza sulle donne” 

Con riferimento alla lettera d’intenti disponibile nella sezione “Area riservata Consiglio d’Istituto” 
del sito istituzionale della scuola, si propone l’adesione alla rete di scopo “A scuola contro la violenza 
sulle donne” (Bando USR e Regione Lombardia Prot. n. MIUR AOODRLO R.U. 22130 del 
10.10.2019). 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n. 20). 

 

Punto 9. 

Presentazione delle linee programmatiche della rappresentanza studentesca 

Dopo una premessa dello studente Stanga relativa alla volontà del Comitato studentesco di riscrivere 
il patto educativo di corresponsabilità d’intesa con le altre componenti della scuola e di impegnarsi 
per la raccolta differenziata, la studentessa Recaldini sintetizza le linee programmatiche della 
rappresentanza studentesca nei seguenti punti: 1) costituzione di diverse commissioni (“Se ci fosse 
luce”, liceo linguistico, liceo musicale, Giornata dell’arte); 2) elezione dei membri dell’assise 
studentesca (due rappresentanti per ciascun indirizzo liceale); 3) collaborazione al restauro del “Cristo 
benedicente” di Raffaello presso la pinacoteca Tosio Martinengo (su proposta delle prof. Otelli e 
Zambonin); 4) miglioramento dei corsi di educazione sessuale; 5) possibilità per gli studenti del liceo 
musicale di utilizzare i locali della scuola nelle ore pomeridiane per motivi di studio; 6) 
organizzazione della Giornata dell’Arte nell’ambito dei giorni di autogestione; 7) partecipazione alla 
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Notte bianca (concerti di studenti del liceo musicale); 8) realizzazione di felpe, magliette e borracce 
con il logo della scuola; 9) rinnovo della redazione del giornalino d’istituto “Detto tra i banchi”. 

 

Avendo esaurito gli argomenti da discutere all’ordine del giorno, il Presidente dichiara tolta la seduta 
del Consiglio alle ore 19:45. 

 

         Il Verbalizzante                                                                                 Il Presidente 

    Francesco Bussacchetti                                                                     Eleonora Di Stefano 
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